



Fausse tentative de coup d'État en Bolivie?

- le personnel de la Trompette
- [01/07/2024](#)

Des soldats ont envahi le palais présidentiel bolivien à La Paz mercredi, dans ce que le président Lusi Arce a qualifié de tentative de renversement de son gouvernement.

Aujourd'hui, le pays est confronté à une tentative de coup d'État. Le peuple bolivien est convoqué aujourd'hui. Nous avons besoin que le peuple bolivien s'organise et se mobilise contre le coup d'État en faveur de la démocratie.

—Lusi Arce

Coup d'État: Le général Juan José Zúñiga, qui a été démis de ses fonctions mardi, a été accusé d'avoir dirigé le coup d'État.

Alors que des véhicules blindés et des soldats envahissaient la place devant le palais, M. Zúñiga a déclaré aux journalistes :

Les trois chefs des forces armées sont venus exprimer notre désarroi. Cessez de détruire, cessez d'appauvrir notre pays, cessez d'humilier notre armée.

Des véhicules militaires ont alors enfoncé les portes du palais et les soldats se sont précipités à l'intérieur.

Military coup in Bolivia, video from outside presidential palace pic.twitter.com/IYJc2CU4QC

— Citizen Free Press (@CitizenFreePres) [June 27, 2024](#)

Dans le couloir du palais, Zúñiga a rencontré Arce face à face. La télévision bolivienne a diffusé des images d'Arce disant à Zúñiga : « Je suis votre capitaine et je vous ordonne de retirer vos soldats, et je ne permettrai pas cette insubordination. »

Bolivian President Luis Arce confronts General Zúñiga and orders him to withdraw his troops. "I am your captain, and I order you to withdraw your soldiers, and I will not allow this insubordination."

pic.twitter.com/Oix0qG1FhX

— Keith Boykin (@keithboykin) [June 26, 2024](#)

Zúñiga fut arrêté et ses soldats se retirèrent. Arce nomma de nouveaux commandants pour les trois branches des forces armées.

- Le coup d'État a duré près de trois heures.
- Zúñiga s'est montré coopératif avec la police après son arrestation.
- Il a déclaré qu'il considérerait toujours Arce comme le commandant en chef « pour l'instant ».

Un coup monté? Peu avant son arrestation, Zúñiga a déclaré aux journalistes que M. Arce lui avait demandé d'organiser un coup d'État à des fins politiques :

Le président m'a dit : « La situation est très mauvaise, très critique. Il faut préparer quelque chose pour augmenter ma popularité. »

Zúñiga a également déclaré que lorsqu'il a demandé s'il devait « utiliser les véhicules blindés », Arce a répondu « utilise-les ».

Le ministre de la justice, Iván Lima, a démenti ces déclarations, affirmant que Zúñiga tentait de justifier ses actes. Il risque maintenant une peine de 15 à 20 ans de prison.

Fracture: Les candidats à l'élection présidentielle de 2025 en Bolivie doivent être désignés cette année, mais la popularité de M. Arce est menacée par une fracture au sein du parti *Mouvement vers le socialisme*.

L'ancien président Evo Morales a désigné M. Arce pour le remplacer en 2020, après que M. Morales ait effectué deux mandats consécutifs. M. Morales souhaite à présent briguer un troisième mandat présidentiel, tandis que M. Arce veut en briguer un deuxième. Le parti est divisé entre les deux dirigeants, même si M. Arce a été exclu du parti l'année dernière.

Le pays est également confronté à une crise économique imminente.

La Bolivie est connue pour sa longue histoire de tentatives de coup d'État. Arce pourrait essayer de gagner les faveurs de l'opinion publique en fabriquant un coup d'État et en se présentant comme un dirigeant fort.

Bolivia coup attempt reportedly thwarted as citizens outnumber National Police and Military forcing them to withdraw from the Presidential Palace pic.twitter.com/bFiiq8jkSc

— Cyprian, Is Nyakundi (@C_NyaKundiH) [June 27, 2024](https://www.tumblr.com/blog/cyprian-is-nyakundi)

The People of Bolivia went to the streets to defend their democracy in a failed coup attempt pic.twitter.com/QQhPk4xRM7

— Engineer Matshela Koko, MBL (@koko_matshela) [June 27, 2024](https://www.tumblr.com/blog/matshela-koko)

The people of Bolivia are CELEBRATING after defeating the failed coup attempt!

pic.twitter.com/wF5XHZRfwn

— Rev Laskaris (@REVMAXXING) [June 26, 2024](https://www.tumblr.com/blog/rev-laskaris)

Fausse information? Alors que la poussière retombe sur cet événement dramatique, il nous est rappelé que nous ne pouvons pas toujours faire confiance à ce que nous entendons et voyons dans les journaux. Les politiciens, les journalistes, les médias et les dirigeants mentent pour faire avancer leur programme. Il est difficile de savoir ce qui est vrai et ce qui est faux.

Pour savoir comment éviter d'être trompé, lisez «[Naviguer dans notre faux monde](#)».
